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Chapelet	  sur	  le	  thème	  de	  l’espérance	  
Avec	  Marthe	  Robin	  

	  

	  
	  

L’Espérance	  est	  une	  vertu	  chrétienne	  qui	  plonge	  ses	  racines	  en	  Dieu,	  le	  Maître	  «	  à	  
qui	  rien	  n’est	  impossible	  »	  (Lc,	  1,37)	  Par	  sa	  vie	  et	  ses	  écrits,	  Marthe	  témoigne	  que	  Dieu	  
seul	  est	  capable	  de	  rejoindre,	  par	  sa	  grâce,	  ce	  qui	  dans	   la	  nature	  humaine	  est	  marqué	  
par	   la	   faiblesse,	   la	   fragilité,	   voire	   le	   péché.	   Au	   cœur	   des	   tempêtes	   et	   des	   désastres	  
actuels,	   Jésus	   continue	   d’éveiller	   notre	   espérance	  	   «	  Confiance	  !	   C’est	  moi	  ;	   n’ayez	   pas	  
peur	  !	  »	   (Mc,	   6,50)	   	   Et	   Marthe	   stimule	   notre	   confiance	   en	   Jésus,	   notre	   Sauveur	  :	   «	  (Le)	  
Cœur	   adorable	   (de	   Jésus)	   s’ouvre	   devant	   nous	   avec	   plus	   de	   compassion,	   plus	   de	  
miséricordieuse	  tendresse	  que	  jamais.	  »	  
Avec	  Marie,	  à	  la	  suite	  de	  Marthe,	  n’hésitons	  pas	  à	  demander	  à	  Jésus	  sa	  tendresse	  pour	  
chacun	  en	   ce	  monde,	   car	   «	  Jésus	   a	   soif	   de	  donner	   son	   amour.	   Il	   a	   soif	   de	   le	  donner	   à	  
tous	  »	  (22	  février	  1930)	  
	  

NOTRE	  PÈRE	  (ET	  DIZAINE)	  
	  

(on	  peut	  ponctuer	  la	  dizaine	  par	  ces	  propositions	  :	  bible	  ;	  Journal	  de	  Marthe	  Robin)	  
«	  C’est	  toi	  que	  j’espère	  tout	  le	  jour,	  en	  raison	  de	  ta	  bonté,	  Seigneur	  »	  (ps	  24	  (23)-‐,5)	  
	  «	  Je	  n’ai	  ni	  qualité,	  ni	   force,	  ni	   courage...	   je	  ne	   suis	  qu’imperfection,	  que	   faiblesse.	   J’ai	   Jésus	  pour	  
soutien...	  pour	  voie,	  pour	  vie,	  pour	  consolation	  et	  espérance.	  »	  (5	  décembre	  30)	  
	  
	  
	  

	  
L’Espérance	   est	   une	   vertu	   chrétienne	   que	   Marthe,	   proclamée	   ‘vénérable’	   par	  
l’Eglise,	  a	  exercée	  de	  façon	  héroïque	  toute	  sa	  vie.	  
Dans	  son	  ‘Acte	  d’abandon’,	  Marthe	  arrime	  sa	  vie	  et	  tout	  son	  être	  à	  Jésus.	  Ce	  pas	  décisif,	  
ce	  don	   total	  d’elle-‐même,	  ont	   fait	  briller	  dans	  sa	  nuit	   la	  petite	  étoile	  de	   l’espérance.	  «	  
Après	   des	   années	   d’angoisses,	   de	   déchirements	   profonds	   ;	   après	   bien	   des	   épreuves	  
physiques	   et	  morales,	   j’ai	   osé,	   j’ai	   choisi	   le	   Christ	   Jésus	   (...)	   pour	  Maître,	   pour	  Modèle	  
unique	   et	   parfait.	   »	   (22	   janvier	   1930).	   Dorénavant,	   c’est	   Lui	   qui	   va	   orienter	   sa	   vie	  
spirituelle.	  L’espérance	  de	  Marthe	  prend	  racine,	  au	  cœur	  même	  de	  sa	  nuit	  physique	  et	  
morale,	  dans	  ce	  choix	  délibéré	  de	  Jésus	  et	  cette	  promesse	  à	  Isaïe	  :	  «	  Ne	  crains	  pas	  car	  je	  
suis	  avec	  toi	  ;	  je	  te	  fortifierai	  et	  te	  soutiendrai	  de	  ma	  droite	  victorieuse	  »	  	  (Is,	  41,10).	  
Laissons-‐nous	  entrainer	  dans	  ce	  sillage	  de	  confiance	  absolue.	  

PREMIÈRE	  DIZAINE	  

DEUXIÈME	  DIZAINE	  
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«	  Tu	  as	  changé	  mon	  deuil	  en	  une	  danse,	  mes	  habits	  funèbres	  en	  parure	  de	  joie	  »	  (ps	  29	  (28),	  12-‐13)	  
«	  A	  mesure	  que	  les	  afflictions	  se	  multiplient,	  que	  les	  souffrances	  s'accentuent	  et	  se	  compliquent,	  je	  
sens	  ma	  confiance	  devenir	  plus	  ardente.	  Jésus,	  oui,	  Jésus	  seul	  est	  ma	  douce	  et	  invariable	  espérance	  
(…)	  ;	  rien	  ne	  peut	  me	  séparer	  de	  son	  amour.	  »	  (25	  décembre	  1931)	  
	  
	  
	  

	  
L’espérance	   est	   le	   trésor	   qui	   soutient	   notre	   persévérance	   dans	   l’amour.	   Saint	  
Paul	   nous	   y	   exhorte	  :	   «	  Ayez	   la	   joie	   de	   l’espérance,	   tenez	   bon	  dans	   l’épreuve	   et	  
soyez	  assidus	  à	  la	  prière.	  »	  (Rm,	  12,12)	  Pour	  Marthe	  comme	  pour	  nous,	  l’espérance	  
repose	   sur	   la	   Foi	   et	   se	   fortifie,	   jour	   après	   jour,	   dans	   la	   fidélité	   à	   la	   prière	   et	   la	  
conviction	  que	  la	  fécondité	  de	  la	  vie	  est	  liée	  à	  l’offrande.	  
Marthe	   a	   appris	   –	   et	   nous	   apprend	   -‐	   à	   dire	   un	   ‘oui’	   d’amour	   à	   la	   vie	   quotidienne,	   à	  
l’aujourd’hui	  de	  Dieu,	  à	  l’accueil	  de	  chacun,	  avec	  son	  lot	  de	  souffrances	  et	  de	  joies	  ;	  et	  ce	  
consentement	   d’amour	   à	   vivre	   avec	   Jésus	   dilate	   le	   cœur	   et	   transforme	   la	   nuit	   en	  
lumière.	  	  
Rendons	   grâce	   pour	   toutes	   les	   personnes	   qui	   ont	   eu	   leur	   vie	   transformée	   par	   une	  
parole	  de	  Marthe,	  par	  son	  accueil	  chaleureux,	  son	  écoute,	  sa	  compassion,	  sa	  prière,	  et	  
demandons	  à	  Marie	  qu’elle	  nous	  entraîne	  dans	  son	  ‘fiat’.	  
	  

NOTRE	  PÈRE	  (ET	  DIZAINE)	  
	  

«	  J’en	  suis	  sûr,	  je	  verrai	  les	  bontés	  du	  Seigneur	  sur	  la	  terre	  des	  vivants.	  Espère	  le	  Seigneur,	  sois	  fort	  
et	  prends	  courage,	  espère	  le	  Seigneur.	  »	  (ps	  26	  (25),	  13-‐14)	  	  
	  «	  Que	  l’offrande	  de	  mes	  souffrances	  soit	  comme	  une	  conductrice	  de	  la	  grâce	  qui,	  par	  moi,	  produise	  
dans	  les	  âmes	  comme	  une	  résurrection,	  un	  rajeunissement,	  une	  nouvelle	  vie.	  »	  (28	  août	  1930)	  
	  
	  

	  
	  

L’Espérance	  chevillée	  au	  cœur,	  Marthe	  a	  pu	  remplir	  merveilleusement	  la	  mission	  
que	  Jésus	  lui	  a	  confiée	  :	  «	  Je	  t’ai	  choisie	  pour	  ranimer	  dans	  le	  monde	  l’amour	  qui	  
s’éteint.	  »	   	  	  	  	  	  
Pour	  l’accomplir,	  Marthe	  compte	  sur	  la	  grâce	  de	  Dieu	  :	  «	  Donnez-‐moi,	  Seigneur,	  donnez-‐
moi	   surtout	   un	   ardent	   amour	   et	   la	   flamme	   nécessaire	   pour	   remplir	   dignement	   ma	  
sublime	  mission	  de	  porteuse	  de	   lumière	  et	  de	  chaleur.	  Que	   je	  sois	  sans	  cesse	  un	  petit	  

	  TROISIÈME	  DIZAINE	  
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brasier	   toujours	   ardent.	  »	   (5	   mai	   1932)	  	  	  	   Aujourd’hui,	   Marthe	   nous	   stimule	   dans	  
l’espérance	   pour	  que	   nous	   «	  aidions	   le	  monde	   à	   revenir	   à	   Dieu	   (et)	   qu’il	   retrouve	   le	  
bonheur.	  »	  (22	  février	  1930)	  
Demandons	  à	  Marie	  d’être,	  à	  la	  suite	  de	  Marthe,	  des	  ‘âmes	  de	  feu’	  dans	  notre	  monde	  en	  
quête	  de	  chaleur	  humaine	  et	  de	  lumière	  divine.	  
	  

NOTRE	  PÈRE	  (ET	  DIZAINE)	  
	  

«	  Allez	  !	  de	  toutes	  les	  nations	  faites	  des	  disciples	  ;	  et	  moi,	  je	  suis	  avec	  vous,	  tous	  les	  jours,	  jusqu’à	  la	  
fin	  du	  monde.	  »	  (Mt	  28,19-‐20)	  
«	  Ô	  ma	  belle	  mission	  :	  aimer	  et	  faire	  aimer	  l’Amour	  !	  »	  (9	  décembre	  1931)	  
	  
	  
	  

	  
	  

L’Espérance	   qui	   animait	   sa	   vie,	   Marthe	   la	   puisait	   dans	   le	   cœur	   de	   la	   Vierge	  
Marie	  :	   	  	  	  	  	  
«	  Quel	  exemple	  de	  vie	  intérieure	  à	  puiser	  dans	  la	  vie	  d’âme	  de	  Marie !	  En	  elle	  se	  trouve	  
la	  plénitude	  de	  l’espérance,	  de	  la	  vie	  et	  de	  la	  vertu.	  »	  (26	  octobre	  1930).	  «	  Cette	  Mère	  bien-‐
aimée	  me	  fut	  plus	  qu'une	  étoile :	  elle	  est	  un	  phare	  devant	  mes	  pas.	  »	  (8	  septembre	  1931).	  
C’est	  avec	  Marie,	  présente	  à	  la	  première	  Pentecôte,	  que	  Marthe	  appelait,	  sur	  le	  monde,	  
la	  Nouvelle	  Pentecôte	  d’Amour	  dont	  elle	  disait	   :	  «	  Je	  pense	  qu’elle	  se	  fera	  petit	  à	  petit,	  
peu	  à	  peu.	  Je	  pense	  même	  qu’elle	  a	  déjà	  commencé.	  Quant	  à	  l’avenir	  (…)	  je	  ne	  sais	  rien,	  
sauf	  une	  chose	  :	  l’avenir,	  c’est	  Jésus	  !	  »	  	  
Avec	  Marie,	  toute	  tournée	  vers	  Jésus,	  et	  à	  la	  suite	  de	  Marthe,	  soyons	  des	  missionnaires	  
de	  l’Amour.	  	  
	  

NOTRE	  PÈRE	  (ET	  DIZAINE)	  
	  

«	  Comme	  à	  Cana,	  Marie	  nous	  dit	  :	  «	  Tout	  ce	  que	  Jésus	  vous	  dira,	  faites-‐le	  »	  (Jn	  2,5)	  	  	  	  
«	  La	  Sainte	  Vierge	  a	  tout	  pouvoir	  sur	  le	  Cœur	  de	  Dieu,	  c’est	  donc	  toute	  sa	  famille	  humaine	  qu’elle	  
protège,	  qu’elle	  guérit,	  qu’elle	  encourage,	  qu’elle	  éclaire,	  qu’elle	  soutient,	  qu’elle	  veut	  sauver.	  »	  (3	  
février	  1930)	  
	  

 

CINQUIÈME	  DIZAINE	  


